

Protokoll vom Konvent 21.6.2025 im Bürogebäude Bubendorf

Anwesend: Katharina Bircher, Nick Broadhurst, Frank Fischer, Gabriela Freiburghaus, Ioana Gereb, Consuelo Giulianelli, Conny Köchli, Bodo Maier, Nicolo Muzzi, Tresa Ortner, Pablo Pérez, Isabella Pezzini, Yosvany Quintero, Valérie Seiler, Gilbert Tretzger, Stefan Wehrli, Alexandra Weidlich, Andi Jörin, *Daniel Zellweger*

1. Begrüssung
Andi macht eine Bodypercussion mit allen. Es gab viele ernste, konzentrierte Gesichter und viele Lacher
Gabriela begrüsst besonders Dani zu seinem letzten Konvent. Er ist durch seine menschliche Präsenz, Herzwärme und seinem sozialen Gespür aufgefallen
2. Protokoll vom 29.1.2025 wurde einstimmig genehmigt und verdankt
3. Wahlen: Dominik, Conny, Alexandra und Gabriela stellen sich alle zur Wiederwahl und wurden alle 1-stimmig gewählt. Frank und Conny sind unsere Vertreter an den Schulratssitzungen
4. Gewerbeausstellung: Am 12.-14. September 2025 findet die Gewerbeausstellung in Niederdorf statt. Es steht eine Bühne von 3x6m für uns immer zur vollen Stunde für 20 Minuten zur Verfügung.
Freitag: Apéro um 15 Uhr dann 18-22 Uhr
Samstag 10-22 Uhr
Sonntag 10-16 Uhr
Stefan und Conny organisieren und koordinieren die Beiträge, diese sollen so bunt wie möglich werden. Sicher mit Keyboard, ev. Klavier. Es wird ein Google Docs geben, wo man sich eintragen kann. Andi schickt den link.
5. somula: Soll stattfinden 27.6.-3.7.26 in der üblichen Form. Das "Wanderlager" wird auf ein anderes Jahr verschoben.
Wer dabei sein will, meldet sich verbindlich bei Valérie Seiler yseiler@msft.ch bis Ende Sommerferien, damit die Planung schnellstmöglich beginnen kann.
Interesse habe bekundet: Pablo, Ioana, Gabriela, Consuelo, Conny, Teresa, Valérie, Bénédicte
6. IDEMO:
Soll der Freitag für die Schulklassen beibehalten werden: 1 Enthaltung, andere ja
altes Konzept, älteres Konzept (nur Sa mit Schülern und Lehrpersonen) oder
Instrumentenbasar (alles in einem Raum zum Ausprobieren)
Diskussion zu Pipi oder Zauberschloss mit Adaptionen
Bodo meinte, die SchülerInnen sind zu jung fürs Blech
Diskussion, ob die SchülerInnen schon am Freitag ausprobieren können.
Antrag Katharina: wie und was entscheidet die Arbeitsgruppe IDEMO
wurde 1 stimmig angenommen
Daten: 25.10.25 Schnuppertag
Do. 9.3.2026 19.30 Uhr Probe
Fr. 20.3.2026 Vormittags 2 Aufführungen
Sa. 21.3.2026 Nachmittags
Führte zu weiteren Diskussionen, da die meisten Vormittag bevorzugen; es aber mit anderen Musikschulen Konflikte gibt.
Weitere Diskussion am nächsten Konvent

7. Info aus Schulrat: Die Bezeichnung SuS wird für die LuL's erhalten bleiben. Für die Eltern sollte eine neue Bezeichnung gewählt werden. Aus der Geschäftsordnung wurde alles angenommen, was der KV dem Konvent zur Abstimmung vorgelegt hat. Checkliste, auch hier wurden alle Änderungen vom SR angenommen. Der SR ist einverstanden, dass Tanzunterricht in die msft integriert wird.; er wird nicht subventioniert, sondern muss kostendeckend sein. Die Idee dahinter ist die Vernetzung. Die msft soll zum Kompetenzzentrum für Kultur werden.
8. Info aus der Delegiertenversammlung: siehe Anhang
9. Info Schulleitung: Wer sich beim Tandem noch nicht eingetragen hat, bekommt Reminder.
Anmeldungen sind wenige eingegangen. Gründe können sein: Tariferhöhung, Schulwechsel: beim Sekeintritt wird den SuS Angst gemacht; das Freizeitangebot ist gigantisch. Die Musikschule muss sich neu erfinden. Andi möchte das zum Thema der Gesamtkonferenz machen. MSFT 2030 neu denken. Die Mehrheit ist dafür
Openair: findet am Samstag, den 20.6.2026 statt. entweder auf dem Hof Spittel oder in Bennwil, quasi als Dorffest
Wer einen Badge zur Eingangstüre des Bürogebäudes braucht, kann sich bei Andi melden (Depot 30 Franken) Das Büro kann weiterhin mit 0815 rückwärts (d.h. 5180) geöffnet werden. Schlüssel aus dem Schlüsselkasten neben der Bürotüre.
10. Antrag Frank. Tandemunterricht für Gitarre ungeeignet. Auf der Anmeldung sollte stehen: nur nach Absprache mit der Lehrperson.
11. nächster Konvent: Unfallversicherung (Ioana)
Nachfolge in Arbeitsgruppe Weiterbildung für Katharina wird gesucht
Valérie: Rockmusical groove als Impulsprogramm für Chor von Primarschulen (gedacht aus jeder Gemeinde) und Blasorchester mit Konzert Mitte März
link kann bei Valérie angefragt werden.
Consuelo: bietet an Harfe--Gitarre ensemble am Mittwoch
Harfe-Gitarre + am Dienstag Abend
Konventkasse: Conny bittet um Beitrag von denjenigen, die noch nicht bezahlt haben

Konventende 11.40 Uhr

Protokoll: Katharina

Infos aus der AKK-Delegiertenversammlung 3

Am Mittwoch, 21. Mai 2025

Die gesamten Informationen könnt ihr jeweils im Protokoll der AKK-DV finden (www.baselland.ch/politik)

Daniela Schaub hat über das **Impulsprogramm 1** des VMBL berichtet und Werbung dafür gemacht. Genau von diesem Programm haben wir ja am 23. Mai in Bubendorf bei der Aufführung «Tanzfieber» profitiert. Es unterstützt die Zusammenarbeit zwischen Volksschule und Musikschule. Eine tolle Sache!

Schwarze Liste: neue gesetzliche Grundlagen sollen auch im Kanton BL ermöglichen, dass straffällige Lehrpersonen auf die Liste gesetzt werden können.

MA-Befragungen: Im Sommer 2025 erfolgt die nächste Befragung der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Kantons BL. Nach allgemeinen Fragen für Angestellte beim Kanton BL folgt nun eine spezifische Befragung von Lehrpersonen.

Monica Gschwind berichtet über Umbauten in der Bildungslandschaft, über Sparmassnahmenpakete des Kantons und über eine Studie zur Erfassung der Arbeitszeit von Lehrerinnen und Lehrern.

Detaillierte Informationen und weitere aktuelle Themen könnt ihr wiederum im Protokoll nachlesen.

Fabienne Romanens und Marianne Helfenstein berichten über ein einzigartiges neues Projekt: **Projekt Schule 2040+**

Dafür wird eine Plenarversammlung und eine Arbeitsgruppe gebildet, welche die Schule der Zukunft diskutieren, Ziele, Ideen, Handlungsfelder und Empfehlungen zusammentragen.

Für die Arbeitsgruppe sind die Musikschulen ausgeschlossen, es sind nur Lehrpersonen aus den kommunalen und kantonalen Schulen BL berücksichtigt. An der Plenarversammlung sind LPs der Musikschulen auch eingeladen.

Dies hat dann am zweiten Teil mit den Vertretern der Musikschulen einiges zu reden gegeben.

Remo Schnyder hat mich (Dominique Meschberger) angemeldet zu diesem Projekt. Ich hoffe durch meine Sicht auf Primarschule und Musikschule gute Inputs für den Bereich Musik geben kann.

Weiter war die Qualität des Musikunterrichts an den Primarschulen, besonders ab dritter Klasse ein grosses Thema, das wir noch weiterverfolgen werden.